
Ratsherr Danz stellt für die SPD-Fraktion folgende Begleitanträge: 
 
1.) Gründung einer kommunalen Grundstücks- und Wohnungsbaugesellschaft 

Zur Umsetzung soll der Haushaltstitel „Unterhaltung Straße, Wege, Plätze, Parkplätze“ um 50.000 € 
gekürzt und diese Mittel – versehen mit einem Sperrvermerk – zur Gründung einer Grundstücks- und 
Wohnungsbaugesellschaft vorgesehen werden. 

 
2.) Erstellung eines Sportstättenentwicklungsplan für Rheinbach 

Es soll ein Sportstättenentwicklungsplan bis zum Jahresende 2019 erstellt werden, um den 
gegenwärtigen und zukünftigen Bedarf der Sportstätten zu beschreiben. Damit eine externe 
Auftragsvergabe ermöglicht werden kann, wird zur Finanzierung bei dem Haushaltstitel „Unterhaltung 
Straße, Wege, Plätze, Parkplätze“ einen Sperrvermerk in Höhe von 20.000 € zugunsten einer 
Sportstättenentwicklungsplanung beantragt. 
 

3.) Neubau einer Einfeldturnhalle für die Gesamtschule Rheinbach 
Das Sportstättenangebot ist unzureichend und der Rat soll im Grundsatz den Neubau einer 
Einfeldturnhalle für die Gesamtschule beschließen. Hierfür sollen Planungskosten in Höhe von 
50.000 € eingestellt werden. 
 

4.) Entwicklung des „Pallotiner-Geländes“ 
Der Standort des Jugendmedizinischen Zentrums ist zur Ansiedlung nicht geeignet. Im 
Investitionshaushalt stehen Beträge für Kanal- und Straßenerschließung in Höhe von 50.000 € und 
60.000 € zur Verfügung. Es wird beantragt, diese auf „Null“ zu setzen, da in 2019 kein Bebauungsplan 
aufgestellt und keine Beträge verausgabt werden. 
 

5.) Radverkehrskonzept für die Stadt Rheinbach 
Es wird die Aufstellung eines Radverkehrskonzeptes beantragt. Dazu wird beim Konto „Aufwendungen 
für Sach- und Dienstleistungen“ ein Sperrvermerk in Höhe von 90.000 € zugunsten eines solchen 
Konzeptes beantragt. 
 

6.) Fahrradabstellanlage anstatt weiterer P&R-Parkplätze am Bahnhof 
Es sind Mittel vorgesehen, eine weitere P&R-Anlage zu finanzieren. Es wird vorgeschlagen diese 
Maßnahme in 2019 nicht anzufinanzieren, sondern Mittel für eine neue Park & Bike-Anlage mit 
150.000 € bereitzustellen. An dieser ausreichend dimensionierten und überdachten 
Fahrradabstellanlage am Bahnhof, sollen Räder so angeschlossen werden können, dass Diebstahl  
möglichst verhindert wird. 
 

7.) Fläche für eine Fahrradabstellanlage am Römerkanal-Informationszentrum sicherzustellen 
Die Investition „Ausbau- und Umbau Verkehrsflächen“ in Höhe von 50.000 € soll mit einem 
Sperrvermerk versehen werden und erst freigegeben werden, wenn die Verwaltung im Ausschuss für 
Stadtentwicklung: Umwelt, Planung und Verkehr dargelegt hat, wie auch an dieser Stelle ein adäquater 
Abstellplatz für Fahrräder geschaffen wird. 

 
8.) Mittel für Klassencontainer für die Gesamtschule in der Villeneuver Straße 

Je nach Ergebnis der Beratungen im Ausschuss für Schule, Bildung und Sport am 27. März 2019 wird 
im Hinblick auf die Sitzung des Rates am 1. April 2019 noch ein ergänzender Antrag gestellt. 
 



Schließlich beantragt Ratsherr Dietmar Danz, den Tagesordnungspunkt ohne inhaltliche Beschlussfassung 
in den Rat zu verweisen. 
 
Ratsherr Dr. Wilmers fragt an, warum der Haushaltsansatz für die Überprüfung von Tafeln (03-01-01 P, 03-
04-01# und 03-09-01#) auf 38.000 € erhöht wurde. Die Beantwortung konnte in der Sitzung nicht erfolgen 
und wird nachgereicht.  
 
Ratsfrau Josten-Schneider erinnert sich daran, dass eine Solemischanlage (INV19-0022) vor gar nicht so 
langer Zeit angeschafft wurde. Sie möchte wissen, wie lange diese in der Regel halten. Die Beantwortung 
konnte ebenfalls in der Sitzung nicht erfolgen und wird nachgereicht. 
 


